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Обращение Отца Димитрия и имама Шамиля к жителям СальСкОгО райОна - СмОтрите на Сайте salsknews.ru

«как же так: ни в храм на Пасху пойти нельзя, ни на кладбище сейчас поехать, чтобы навести порядок на могилах родных?!» - 
такие звонки поступают в редакцию ежедневно. люди расстроены. но священнослужители - и православные, и мусульмане - 
сегодня призывают прихожан и всех земляков не рисковать здоровьем - своим и окружающих.
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Настоятели православных храмов района просят прихожан оставаться дома даже в праздники. 
К этому же призывает мусульман и сальский имам.

                                 Ростовская область 
пеРешла на Режим полной 
самоизоляции.  

марта31

«Не оставляйте молитву,  но молитесь дома!» «Во время эпидемии  - 
не покидать своих мест...»

Сальские священнослужители призывают прихожан и всех жителей района 
оставаться дома во время режима самоизоляции

Дома - вне зависимости от конфессии

Протоиерей 
Димитрий ФеДОрОВ, 

благочинный Сальского 
округа, настоятель храма 

Святителя Димитрия 
ростовского.

В храме святителя Ди-
митрия Ростовского 

необычайно пусто. пока 
мы записывали интервью 
с настоятелем, в храм во-
шла бабушка, помолилась 
об усопшем. было видно, 
как ей тяжело, и она искала 
силы и покой здесь. когда 
уходила, тяжело спуска-
ясь по ступеням и держась 
за перила, во двор вошел 
дедушка: трижды перекре-
стился, не поднимаясь в 
здание, и ушел… 

«Дорогие жители саль-
ска и сальского района, 
друзья, братья и сестры! се-
годня мы живем в нелегкое 
время. и сейчас мы должны 
сами подумать: а что для 
нас церковь? мы привыкли 
думать, что церковь - это об-
щество, которое живет об-
рядами, и многие приходят 
в храм, но только когда - на 
праздники? они уделяют 
внимание внешнему, а цер-
ковь нам говорит абсолютно 
другое - придавай значение 
внутреннему состоянию 
своей души. 

священное писание 
говорит нам, что бог есть 

Шамиль 
магОмеДХанОВ, 

имам Сальска.

В молельном доме му-
сульман - звенящая ти-

шина. имам шамиль один 
идет по коврам пустого 
молитвенного зала. Элек-
тронное табло отсчитывает 
время до молитвы, которую 
прихожане будут совершать 
дома. Для интервью оба 
священнослужителя сняли 
тканевые маски, чтобы об-
ратиться не только к веру-
ющим, но и ко всем сальча-
нам.

«мы отменили пятнич-
ную молитву, на которую 
собирается около 300 чело-
век, и закрыли мечеть, чтобы 
оградить своих прихожан и 
всех жителей района от воз-
можности распространения 
коронавируса во время мас-
сового скопления людей. 

мы уповаем на всевыш-
него аллаха, и я прошу каж-
дого принять все меры по 
недопущению возможной 
передачи инфекции и вы-
полнять все требования вра-
чей: не выходить на улицу 
без необходимости, носить 
маски в магазине и аптеке, а 
после тщательно мыть руки 
и лицо. наши мусульмане, 
конечно, переживают, но 

любовь, он заботится о че-
ловеке, и что мы должны, в 
первую очередь, заботиться 
друг о друге. сейчас лучшая 
забота о другом - самому на-
ходиться дома, в этом и есть 
любовь.

Да, мы сейчас в разъеди-
нении. но цель этого - спа-
сти наше общество. Да, во 
всех храмах сальского райо-
на строго следуют рекомен-
дациям Роспотребнадзора, 
проводят дезинфекцию 
икон, священнослужители 
ходят в масках, но лучше 
вам оставаться Дома. 
если кто заболеет в храме, 
мы будем нести ответствен-
ность перед богом. Даже 
патриарх совершает бого-
служения в храме без при-
хожан! зато молитва нас 
объединяет: не только цер-
ковная, но и домашняя.

и сейчас что праздно-
шатающегося человека, что 
того, кто идет на молитву в 
храм, одинаково призовут к 
ответственности, оштрафу-
ют, потому что оба сами от-
вечают за то, что нарушают 
режим самоизоляции.

я искренне прошу вас 
как священник, как благо-
чинный Сальского райо-
на, чтобы каждый из нас 

они видят, что это касается 
всех - это глобальная про-
блема, поэтому к решению 
закрыть молельный дом от-
неслись с пониманием и не 
возражали.

я озвучивал на своих 
проповедях изречение про-
рока мухаммеда о том, что 
во время эпидемии послан-
ник божий велел нам не по-
кидать своих мест. не идти в 
земли, где распространилась 
болезнь, а если мы уже там, 
не покидать этих мест, чтобы 
не заразить других людей.

обращаюсь ко всем жи-
телям сальского района и 
прошу соблюдать все меры 
безопасности, сидеть дома, 
а если вам больше 65 лет, не 
выходить даже в аптеку, что-
бы обезопасить себя, свои 
семьи, своих соседей. соблю-
дайте рекомендации медиков: 
их работа очень важна, они на 
передовой, в зоне риска! 

а мусульманам еще сове-
тую обращаться ко всевыш-
нему с мольбой о защите от 
болезней. надеемся, что с 
наступлением теплых дней, 
с жарой вирус ослабнет от 
ультрафиолета и уйдет.

отдельно обращаюсь ко 
всем жителям нашего райо-
на и, в частности, к мусуль-
манам, которые прибывают 
из-за границы либо из дру-
гих регионов России. обя-
зательно вставайте на учет 
в больнице (тел. 7-16-03, с 8 
до 17 часов (в будние дни), 
03 - в остальное время - 
ред.), чтобы медики контро-
лировали состояние вашего 
здоровья! Эпидемия бушует 
в других странах, много за-
болевших и за пределами 
нашей области. и вы можете 
даже не знать, что переноси-
те инфекцию, что больны, 
и подвергать опасности не 
только себя, но и близких».

не оставлял молитву, но 
эта молитва должна быть 
ДОма. Даже в Пасху, как 
бы ни хотелось вам прийти 
на богослужение и освя-
тить воду.

кто-то рассылает в мес-
сенджерах призыв во что бы 
то ни стало посещать храмы, 
а иначе будет апокалипсис: 
это неправильно! никто не 
заставляет нас отречься от 
нашей веры, нет изгнаний 
и гонений, закрытия хра-
мов. Это не наказание: мы 
все сквозь эти трудности 
стали по-другому смотреть 
на нашу жизнь, пересмо-
трели ценности. а будет 
ли посещение храма в этой 
ситуации спасением души, 
когда ты переступаешь за-
кон церкви и государства, 
послушание церкви, когда 
пренебрегаешь родными и 

близкими, которые могут от 
тебя заразиться? я считаю 
это абсолютно неправиль-
ным. Господь нас не оставит, 
если мы останемся дома. 

если вам трудно не по-
сещать храм, найдите в ин-
тернете прекрасную книгу 
«несвятые святые» митро-
полита тихона шевкунова 
- она учит, как жить с реа-
лиями нашей жизни». 

был звонок в редакцию: 
люди негодовали, 

что, когда они ехали на 
кладбище наводить порядок 
на могилах родных, их 
машину развернула домой 
полиция. 

отец Димитрий сказал: 
«и правильно! Это, опять 
же, - обрядоверие. мне 
люди говорят: «как же так? 
Раньше вы звали в храм, а 
теперь говорите обратное!» 
Да и святейший патриарх 
говорит, что он 51 год сто-
ит на церковном амвоне и 
в первый раз в жизни про-
сит побыть дома. Эти слова 
прошли через сердце каж-
дого человека. Да, наша 
обрядовая сторона (обря-
довая, но не духовная!) зо-
вет нас идти на кладбище и 
наводить порядок. празд-
нование святой пасхи для 
нас - это та благая весть, 
которая спасет каждого из 
нас, дает нам силы, импульс 
жить сегодняшним днем. и 
когда мы идем на кладби-
ще, мы несем пасхальную 
радость нашим усопшим. 
мы идем, прежде всего, со-
вершить молитву о них. но 
не забывайте, что период 
празднования святой пас-
хи - 50 дней, до дня святой 
троицы. Что нам не дает 
в другое время сходить на 
кладбище, уже после каран-
тина? я считаю неправиль-
ным в эту трудную минуту, 
переступая через всех, идти 
на кладбище. тогда ты не 
христианин, потому что не 
прислушиваешься к церк-
ви. Господь дал нам 10 запо-
ведей - это те столпы нашей 
жизни, которые являются 
основанием нашего обще-
ства. соблюдая их, мы и бу-
дем обществом. всё очень 
просто: надо понять, что за-
бота о близких ставится на 
первый план, и в ней - на-
стоящая религиозность».

Патриарх Московский и всея 
Руси Кирилл призвал воздер-
жаться от посещения хра-
мов из-за распространения 
коронавирусной инфекции: 
«Я бы никогда этого не ска-
зал, если бы не удивитель-
ный, святой пример препо-
добной Марии Египетской... 
Пример Марии Египетской 
свидетельствует о том, 
что и без посещения храма 
можно спастись», - сказал 
патриарх в проповеди после 
Божественной литургии в 
храме Христа Спасителя.
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